

潮音寺だより

〈ホームページ〉 <http://www.ne.jp/asahi/choonji/namo/>

第 261 号
平成 17 年 7 月
電話 052-671-4831
ファックス 052-671-4856
E-Mail:choonji@aichi.email.ne.jp
〒456-
0034 名古屋市熱田区伝馬 1 -10-11

法門は無尽なれど
誓つて知らんこと
を願う。



〔出典〕
『往生要集』卷上第四
正修念佛第二作願門他

盆画：小島とよ子

学びなさい
励みなさい
努力できるいことは
悦ばしきことです

しかし
どうしても
励めない
頑張れないからといつて
気に病むことはないのです

すでに
わたしたちには
弥陀に
救われることを
約束された身だからです

それが念佛者
ありがたいことです

アコヒノキナリ

暑い夏がやつてしまひました。「夏」とこつて最初に思ひ浮かぶものはなんでしょうか?

トヅリマーシャルにて「いつの夏のイメージを列挙する」すれば、「ヤマハラした太陽」「汗」「メール」「かき氷」「わらわ」……

と、なましょひつか。しかし、わたしの場所、なぜか、「アコ」なのあります。

アコは、昆虫のなかでは、あまり好かれていふ部類ではなくて、いつも思われます。かといつて、アコ嫌われてこの部類でもなじむつ」と思ひます。わたしは、あの酸っぱい独特の臭い、蟻酸といふのだそうですが、アコ嫌いではありませんし、アコ、子どもの頃のよも遊び相手がありました。

朝晩、庭でも、道端でも、土のあぬじじのあねば、じこだい」のじの固齧く、よく遊びに行きました。在所の当たれば、小学校歌の「田舎へゆうな小三やあせ道のす。わよりとした大きな石を動かす。ひと、焚き上がった「シヒカツカサヒシキのよつた日、光り輝いた卵と、黒光りするアコが、ギッシュにひしめくつて巣を作つていました。

アコは、このむかのま、残酷なのです。さきなり巣を荒らされ、右往左往するアコたちの様子を見て、喜んでいたといつわけです。他にも、巣穴から水を垂らしたり、巣穴を石でふさいだり、こわいは遊んでいるつもりでも、アコからすれば、ひとただ迷惑千万な奴であったに違ひありません。

それがどうでしょひ、「の頭では、大きなアコが、すつかりしなくなつてしまひました。(アコ)アコのはじにじが、1枚も粒ほどのない、しかも色が妙に赤っぽい、台所の砂糖に群がる、小やく貧弱な奴でしかありません。やはり、アコには、テカテカ黒光りした、大きな「」を持った、自分より何倍、何十倍もある虫たちを、脚で踏み殺すり運ぶよつた奴であつて欲しこの対象となるアコは、大きければ、大きこほど嫌しかつたものでした。大きなアコたちの生活でも

の環境が、失われてしまつたからであつましょひ。その地に生息するアコの大さは、自然環境が正常であるか否かを知る上で、一つの基準になつてゐるよつて思つます。

自然環境とコツヒトに関連して、この頃『風にかなひ』じがもう一つあります。それは、若い世代の人たちが、アコやアリですが、特に「コキブリ」をとても恐がる傾向にあるといひます。当方の娘も、そうなんですが、「コキブリ」が出ようものなり、巨大肉食恐竜が現れたかと思つて、大騒ぎして家中駆け回つてゐります。

わたしもがんじの頃は、衛生状態が悪いへどもアコやアリも、大きこのから小さこのまで、種類も数も、それほどのだくさんで

りました。夏の食卓では、ハエを手で追い払いながら食べていましつゝ少々、ハエがとまつても、あまり風にしなかつたものだす。

その後、下水道が完備されて、汚水処理がうまくあらゆるよつになつてから、ハエは激減しましたが、勝ち残つた「コキブリ」だけは、家庭の害虫の王様として、船臨するといふとなりました。つまり、「コキブリ」は、すべての害虫を代表する邪悪の虫極^{ちゆき}、いわば、ダース・ヴェイダーのよくな存在となつたのです。

しかし、「コキブリ」に限らず、自分にとつて不利益をもたらすものを邪惡なものとする判断、そして邪惡と判断したものは、徹底排除します。人の態度や姿勢は、仏教的見ゆと、好ましいことではある

りませぬ。生きとし生かぬものは、共存共榮を計るよじが大切であるところのが、その教へです。でも、少しも「コキブリ」とは仲良くなれないとこつかもしれません。当然じこれば当然ですが、そのときは、自分の素手で、「コキブリ」を捕まえて殺して下さい。やら殺虫剤を撒くより、スワッパで叩くより、世のかに確実です。後で、洗剤で手を洗えは衛星上、全く問題はありませんし、自分といふ人間の勘定^{勘定}さが実感できるのです。そして、自分が生きていく上におこして、幾多の罪を犯さなければならぬよじを体得でいるはずですよ。

この夏、人間であるよじの差せど、人間であるよじの罪深さを、虫に教へてもうこましょつか。

穴道 るくどう

古代から現在にいたるまでインドの人々のあいだに浸透している死生観のことと、「穴道」ともいいます。

これは、生きとし生けるものは、それぞの行った行為によって、死後、まるで車輪の輪がめぐるよう、六つの世界に生まれ変わり死に変わり続けるという思想です。

その六つの世界とは、「天・人間・修羅・畜生・餓鬼・地獄」をいいます。釈尊在世当時には、この中に修羅は入っていません。「五道」だったのですが、のちに加えられています。「修羅」というのは、もと正義の神だった

横では死者が荼毘に付されたりして、生れる最短コースなので天に生まれる遺体を火葬にするだけ早く、良い世界に生まれ変わるよう」という考え方から、

古代から行われてきたもので、

住職通信

- 一 を聞いて
- 十を知るより
- 一を聞いて行い
- 一つ一つ身につけよ



イングのガン

ジス河のほとりでは、今でも大勢の人たちが沐浴したり、その

表紙

以前にも何度か紹介しました、小島じよ子様の盆画『鉄線花』です。



位牌堂

早々に、宗祖法然上人八百回大遠忌潮音寺記念事業へのご協力を賜りました方々には、誠に、有り難く存じます。六月末で、設計が完了する予定です。

▼ ひたすらに天道虫が
上りゆく
沐魚

のですが、正義にこだわるがゆえにいつも闘争を繰り返し、人間以下の世界に醜とそれてしまつたとされていました。

仏教もそれを採用し、日本にも伝えられたのです。
(ひふわちや『仏教講習会』)